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「山形県立新庄病院改築整備基本計画（案）」についての意見募集結果 

 

１ 意見募集期間  平成３０年２月２２日（木）～３月１９日（月） 

 

２ ご意見等の数  ２２件 （意見提出者１４名） 

 

３ 提出されたご意見の概要及び県の考え方 
 
番

号 
ご意見の概要 県の考え方 

１ 

 

【医療と介護・福祉の連携】 

「医療と介護・福祉の連携」の項目の内容

は、本当にありがたい。 

最上地域のたくさんの安心と笑顔、幸せの

ために、これからもよろしくお願いする。 
  

 

地域の皆様が、住み慣れた場所で安心して

暮らしていけるよう、新病院の開院に向けて

しっかりと取り組んでまいります。 

 

２ 

 

【医療と介護・福祉の連携】 

高齢化に伴い、介護福祉士という専門職を

配置するべきだと思う。 

最上地区の高齢化はこれから益々増加する

と考える。病院では治療に専念するのはもち

ろんだが退院後の生活を見据えた支援も必要

になってくるのではないか。早期回復ができ

るよう治療に専念してもらえるように介護福

祉士が身体的、精神的なケアを行いながら看

護職、医療職との連携を行うことによってよ

り医療、介護、福祉の連携が強まるのではな

いかと思う。 

  

  

基本計画案では、患者の早期治療・早期退院

に努めるとともに、回復期病院・介護施設や在

宅での療養に円滑に移行できるよう、退院調整

機能等の強化を図ることとしております。 

 また、地域の医療機関や介護施設等と緊密な

連携を図るとともに、院内においては各専門職

が本来業務に専念し、その能力を十分に発揮で

きる人員配置体制を構築できるよう努めてまい

ります。 

なお、具体的な専門スタッフの配置について

は、今後検討してまいります。 

 

（Ｐ３ （２）退院調整機能） 

（Ｐ５ ６ 人員配置計画の基本方針） 

 

３ 

 

【障がい児医療・療育への対応】 

最上地域における障がい児医療・療育は、

主に鶴岡や上山に出向いて対応してもらうこ

とが多いのが現状で、遠距離のため半日また

は１日かけて行かざるを得ない状況。初めて

の場合は、予約を取るのに何か月も待たなけ

ればならない現実がある。 

是非、新病院の設立にあたっては、障がい

児の診療・リハビリテーション体制の充実を

願う。 

＜類似意見含め 10件＞ 

 

障がい児医療・療育への対応については、多

くのご意見・ご要望を賜っており、最上地域に

おけるニーズ及び新病院に寄せられる地域の皆

様の期待は非常に大きいものと認識しておりま

す。 

今後も、こども医療療育センターやこころの

医療センター等と連携し、障がい児の診療及び

リハビリテーション体制の充実並びに障がい児

歯科の実現に向け、継続検討してまいります。 

（Ｐ４ （２）障がい児医療・療育への対応） 
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番

号 
ご意見の概要 県の考え方 

４ 

 

【障がい児医療・療育への対応】 

障がい児対応の歯科医の配置を希望する。 

特別な病気があるため、普通の歯科では受診

できず、近場に専門の歯科もないため大変不

自由している。  

＜類似意見含め４件＞ 
 

 

 同 上 

 

５ 

 

【障がい児医療・療育への対応】 

基本計画書（案）の「県内の障がい児（特

に発達障がい児）への診療提供体制に・・・・・・」

との記載では、発達障がい児に限定されてし

まうのではないかと、とても心配になる。子

どもの障害の内容に関わらず、全ての障害を

もつお子さんが、地域の病院で安心して診察

やリハビリが実施できるような体制を強く希

望する。 

＜類似意見含め２件＞ 

 

 

 

障がい児医療・療育への対応については発達

障がい児に限定するものではなく、最上地域の

障がい児の状況等を踏まえながら、障がい児の

診療及びリハビリテーション体制の充実に向

け、継続検討してまいります。 

 

（Ｐ４ （２）障がい児医療・療育への対応） 

 

６ 

 

【障がい児医療・療育への対応】 

多目的室については、基本計画書（案）の

「障がい児リハビリテーションを実施する場

合に活用できるよう考慮する。」との記載で

は、そのような形態で障がい児のリハビリに

対して対応ができるのかとても不安である。

何かの部屋を代用するような形態ではなく、

しっかりと障がい児のリハビリに対応できる

ような、施設・設備の充実を強く希望する。 

 

 

  

新病院においては、こども医療療育センター

やこころの医療センター等と連携し、障がい児

のリハビリテーション体制の整備を図ることと

しており、リハビリテーション設備の詳細につ

いては、設計段階で検討してまいります。 

 

（Ｐ４５ （１）基本方針） 

（Ｐ４６ （３）諸室計画） 

 

７ 

【駐車場計画】 

身障者専用駐車スペースの充実した整備を

希望する。現在の新庄病院では、冬期間や雨

などのときは、車椅子での移動はかなり困難

な状況である。また、身障者専用スペースに

健常な方が駐車してしまい、実際に駐車でき

ないことが多々あった。そのようなことがな

いよう駐車場設備の充実を強く希望する。 

 

  

 

身障者専用駐車スペースについては、屋根

付き駐車場を整備し、雨・積雪の影響を受け

ずにエントランスまでアプローチ可能な計画

とすることを考えております。 

 また、運用についても、身障者の方に御不

便を来すことがないよう努めてまいります。 

 

（Ｐ６６ （２）駐車場等計画） 
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番

号 
ご意見の概要 県の考え方 

８ 

 

 

【駐車場計画】 

駐車場を地下にして欲しい。除雪の必要もな

いし避難場所にもなる。 

 

全体事業費への影響等を勘案し地下駐車場

の整備は想定しておりませんが、積雪等を考

慮し十分な駐車台数を確保するとともに、身

障専用駐車スペース等については、屋根付き

駐車場を一定程度整備することとしておりま

す。 

開院後の健全経営も考慮しながら、利便性の

高い施設整備となるよう努めてまいります。 

 

       （Ｐ６４ （１）施設整備の基本方針） 

（P66 （２）駐車場等計画） 

 

９ 

 

【その他施設整備関係】 

看護師さんのための独身寮を新しく建設して

ほしい。 

 

現在、新庄病院では、新庄市内に看護師専

用アパートを有しており、建替については、

他の職員アパートも含め、老朽化の度合等を

勘案しながら検討してまいります。 

なお、新病院の整備にあたっては、職員の

働きがい・職場環境に配慮した施設整備となる

よう、検討してまいります。 

 

 （Ｐ６４ （１）施設整備の基本方針） 

 

 


